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La quatrième plus grande île du monde, Madagascar (pas le dessin
animé bien sûr, mais l’île !), est connue pour sa grande diversité et
ses multiples espèces endémiques, comme les lémuriens. De
nombreuses plages, récifs et forêts tropicales font partie intégrante
de la richesse géographique malgache.
Une espèce emblématique que l’on peut trouver à Madagascar est
le lémurien, un type de singe très familier avec l'homme, dont les
cinq familles endémiques sont observables aux quatre coins de la
grande île. On peut notamment citer l’Indri, une espèce endémique
de l’Est de Madagascar, ainsi que le Sifaka, vivant quant à lui au
Nord de l’île.

MADAGASCAR

L’Allée des Baobabs, ou Avenue des Baobabs, est un regroupement
de baobabs qui bordent la terre entre Morondava et Belon’i
Tsiribihina, dans la région de Menabe à l'Ouest de Madagascar. Ces
arbres, mesurant plus de 30 mètres de hauteur pour la plupart, sont
âgés de plus de 800 ans.
Localement, les baobabs sont connus sous le nom de “renala”
(mère de la forêt en malgache). De plus, il n'est pas rare de
rencontrer des baobabs dits amoureux, résultant de
l'entrelacement de deux de ces arbres ensemble !

Madagascar est certes une très grande île, mais elle comprend
également de nombreuses autres petites îles. L'archipel de Nosy Be
en est un exemple, comprenant de toutes petites îles débutant par
le nom "Nosy" (Nosy Be, Nosy Sakatia, etc.).
Cependant, Nosy Iranja est la plus connue. Elle est composée de
deux îlots, Nosy Iranja Be et Nosy Iranja Kely. Ces deux bouts de
terre sont reliés par un banc de sable d'environ 2 km, offrant des
paysages merveilleux accessibles à marée basse.

A noter cependant que Madagascar reste un pays très pauvre, avec un tourisme peu
développé, malgré ses nombreux paysages à découvrir. Ceci est principalement dû à un
manque aigu d'infrastructures, à des chocs climatiques sévères et à la forte présence de

la corruption dans le pays.
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Dans le monde de la philosophie, un nom
se démarque : Friedrich Nietzsche. Il était
un penseur allemand du 19e siècle et ses
idées ont impacté les bases de la pensée
traditionnelle. Voyons de plus près ce qui a
fait de lui une figure si influente et
comment ses idées continuent de
résonner aujourd'hui.

La Vie et l'Œuvre : Nietzsche est né en
Allemagne en 1844. Il a grandi dans une
famille religieuse, mais il a fini par rejeter
ces croyances pour développer sa propre
vision du monde. Son livre le plus célèbre,
"Ainsi parlait Zarathoustra", publié en 1883, a
été un véritable coup de tonnerre dans le
monde philosophique.

FOCUS SUR FRIEDRICH
NIETZSCHE : LE PHILOSOPHE

QUI A CHANGÉ LA DONNE
Théa Mensan

Une de ses idées les plus célèbres est celle du "Surhomme". Pour Nietzsche, le Surhomme
est un individu fort et indépendant qui crée ses propres valeurs. Il rejette les normes
imposées par la société et forge son propre chemin dans la vie.

Nietzsche croyait aussi en ce qu'il appelait la "volonté de puissance". C'est cette force
intérieure qui pousse les gens à se réaliser et à s'affirmer. Il pensait que c'était une force
positive qui devait être cultivée.

Une autre idée intrigante était celle de l'Éternel Retour. Il suggérait que tout dans l'univers se
répète éternellement, y compris nos vies. Cela signifie que chaque moment est précieux,
car il se reproduira encore et encore.

Même si Nietzsche a été incompris de son vivant et que certaines de ses idées ont été mal
interprétées, son influence persiste. Ses idées ont inspiré de nombreux autres penseurs et
continuent de stimuler les débats dans le monde de la philosophie et au-delà.

En résumé, Friedrich Nietzsche était bien plus qu'un simple philosophe. Ses idées sur le
Surhomme, la volonté de puissance et l'Éternel Retour ont façonné la manière dont nous
comprenons le monde et notre place en son sein. Son héritage réside dans sa capacité à
nous pousser à penser différemment et à remettre en question les idées préconçues.

Vous l’avez peut-être
vu au lycée pour sa
philosophie appelée

"l’existentialisme".



Concours d'éloquence
concours eloquentia 2024 nanterre

Malgré quelque péripéties nous sommes arrivés
vendredi 22 mars 2024 à Nanterre. 17 participant
venant de gea partout en France métropolitains et
outre mer. J'ai eu le choix entre deux question la
première "il faut s'accoutumer à tous au malheur, à
la maladie, au bonheur meme. La seconde étais "le
travail..." j'ai donc choisis la première citation. 

Maintenant je vais vous donner mes impressions sur ce
concours. Des personnes très talentueuse ont pu présenter
leur texte. Je tiens à félicité les trois vainqueurs de ce
concours,  petite mention spéciale pour Maxence de L’IUT de
tours qui a été mon coup de cœur lors de ce concours
Si je pouvais vous conseiller d'y participer vous le ferais. Bien
que nous ayons pas de cours de préparation contrairement
aux autres candidats, je peux vous assurer qu'avec un peu
d'entraînement vous serez à niveau. De plus, sur place vous
ne connaissez personne, sur l'estrade vous ne remarqué
même pas les personnes. Pour moi cette expérience et à
faire si vous en avez l'occasion. Avant tous ça j'étais une
personne plus que timide qui détester l'oralité ou même
simplement de devoir m'exprimer, j'étais plus que timide et
je ne pensais pas qu'un jour je serais capable de faire ceci.
Alors pour ceux qui lisent ces quelques notes, qui sont
stressé à l'idée de devoir parler, je tenais à vous rassurer un
jour vous y arriverai, parfois il suffit de pas grand chose pour
y arriver. 

Pour ceux qui serait tenter, l'année prochaine le concours
sera organisé à tours. Pour le concours une question vous
sera adressé et vous devrez écrire un texte sur celle ci. C’est
une expérience unique et enrichissante !

Je tiens à remercier Elsa Desrues qui a été ma suppléante
lors de ce concours ainsi que monsieur Pateau Boucher
pour ses conseils et de nous avoirs faire vivre cette
expérience.

J'ai eu la chance de pouvoir
participer au concours

d'éloquence national inter-gea.
Des premières qualification avait

eu lieu en décembre à l'iut ou
j'avais été sélectionné pour
participer à ce concours. 

par Bonneau Léna

3



La disparition du vol Malaysia Airlines 370
survenue le 8 mars 2014 peu après son
décollage de Kuala Lumpur, en Malaisie, à
destination de Pékin, en Chine, est celle d'un
Boeing 777 de Malaysia Airlines, avec 239
personnes à bord et dont le contrôle aérien
a perdu subitement la trace au-dessus de
la mer de Chine méridionale.

Des années d'enquêtes et de recherches
n'ont pas permis de localiser l'avion, qui
transportait 227 passagers, dont 153
Chinois, ainsi que 12 membres d'équipage,
tous présumés morts, ni de déterminer les
causes de cette disparition, qui demeure
l'un des plus grands mystères de l’aviation
civile moderne.

De nouvelles recherches, pour tenter de
localiser l'épave du Boeing pourraient
être lancées à l'instigation de deux
experts français. Les deux hommes
estiment que les restes de l'appareil
pourraient être retrouvés « en quelques
jours ». Et que l'épave se trouverait dans
une zone qui, jusqu'à maintenant n'a pas
été explorée.
Une disparition qui n'est pas liée à un
accident
Convaincus que l'épave pourrait être
retrouvée rapidement, Jean-Luc
Marchand (un spécialiste de
l'aéronautique) et Patrick Blelly (un ancien
pilote) ont lancé un appel aux autorités
australiennes (l'Australian Transport
Safety Authority), au gouvernement
malaisien et à la société américaine
d'exploration Ocean Infinity, qui a déjà
participé à des recherches.Près de dix ans après la disparition de

l'appareil dans l'océan Indien, Anwar
Ibrahim suscite l'espoir des familles des
victimes : le Premier ministre malaisien a
ouvert la porte ce lundi à de nouvelles
recherches.
Plusieurs experts, dont deux Français,
estiment que les recherches pour retrouver
l'épave du vol MH370 de la Malaysia Airlines,
disparu en mars 2014, n'ont pas été
réalisées au bon endroit. Selon eux, si l'on
cherche au bon endroit, l'épave de
l'appareil pourrait être retrouvée en
quelques jours.

VOL MALAYSIA AIRLINES 370

LA REPRISE DES RECHERCHES ?
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Mardi 7 mars aux alentours de 22h, a eu lieu
un des combats, si ce n’est le combat le
plus attendu par les Français en 2024.
Baissangour Chamsoudinov, surnommé
“Baki”, et Cédric Doumbé, “The Best”, se sont
affrontés lors du PFL Paris.

Avec une hype basée énormément sur le
trash-talking entre ces deux-là, le combat
ne pouvait être qu’attendu. Beaucoup de
débats avaient lieu sur les réseaux sociaux
entre les fans pour savoir qui l’emporterait.

Maintenant, pour le combat en lui-même, il
en a déçu plus d’un. En effet, il s’est terminé
sur décision mais pas une décision
classique.

Le combat devait se dérouler en 3 rounds,
le premier round fut largement dominé par
Baki avec de nombreuses emmenées au
sol empêchant l’ancien champion du
monde de kickboxing de pouvoir exposer
tous ses talents debout. Néanmoins, Baki
n’a pas pu porter de coups significatifs.

Le deuxième round fut dominé par Cédric
Doumbé qui aura su rester debout, il
envoya quelques coups significatifs mais
rien ne pouvant mettre KO Baki.

Le 3ème était alors très attendu, il aurait dû
départager les deux combattants, mais à
cause d’une plainte de Doumbé quant à
une écharde dans son orteil, l’arbitre
décida de mettre fin au combat et donna
ainsi la victoire à Baki.

Ce fut une énorme déception pour tous les
fans mais on espère une revanche avec
cette fois-ci une fin de combat plus
habituelle.

B A K I  V E R S U S
D O U M B É
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Rubrique Jeux-Vidéos
Couesnon Paul
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Black Myth: Wukong est un jeu vidéo en développement de
type action-RPG, créé par le studio indépendant chinois
Game Science et dont la sortie est prévue pour le 20 août
2024. 
Le gameplay a été décrit comme celui de Souls. Le joueur
contrôle Sun Wukong (également connu sous le nom de Roi
Singe) pour se battre à travers des troupes d'ennemis 
Son univers s'inscrit dans celui du roman chinois classique
La Pérégrination vers l’Ouest.

Inazuma Eleven: Victory Road, est un jeu vidéo RPG et de sport
(football) développé et édité par Level-5, prévu sur Nintendo
Switch, PlayStation 4 et 5, Steam, iOS et Android. L'histoire se
déroule 25 ans après les événements d'Inazuma Eleven, et le
sacre de Mark Evans et son équipe au Football Frontier. Le
personnage principal du jeu s'appelle Unmei Sasanami. Il
devient le manageur d'un club de football. Son objectif sera de
redorer le blason de son club de foot, celui du collège
Nagumohara, auparavant laissé à l'abandon. Il rencontrera sur
son chemin de puissants adversaires, dont Haru , le fils du
légendaire capitaine Mark Evans, à la tête du puissant collège
Raimon.
Une béta est actuellement disponible depuis le 28 mars
uniquement sur switch, le jeu complet n’a pas encore de date
de sortie.

ELDEN RING, lauréat de centaines de distinctions dont celles
de "Jeu de l'année" aux Game Awards et "Jeu de l'année
ultime" aux Golden Joystick Awards, ouvre la porte d'une
nouvelle aventure.
Le DLC ELDEN RING Shadow of the Erdtree est la plus vaste
extension jamais développée par FromSoftware, et
l'occasion pour les joueurs de plonger au cœur du mystère
qui entoure le monde de ce jeu de rôle et d'action
unanimement salué par la critique.

Le DLC sortira le 21 juin 2024 sur Playstation 4 et 5, Xbox
Series et One et sur PC.

B L A C K  M Y T H  :  W U K O N G

I N A Z U M A  E L E V E N  :  V I C T O R Y  R O A D

E L D E N  R I N G  S H A D O W
O F  T H E  E R D T R E E
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Le 14 mars, GEA SPS a  organisé une conférence sur la
représentation des hommes et des femmes dans la
société. Elle s'est tenue à l'IUT. Animée par des experts, elle
a suscité un échange de questions et de réponses,
notamment avec la participation des premières années.
Cette rencontre a permis une réflexion approfondie sur
les stéréotypes de genre et a encouragé un dialogue
ouvert sur ces questions cruciales.

G E A  S C H O O L

G E A  S P S   

ACTU DES PROJETS TUTORÉS 

 G E A  S P O R T

Le projet GEA School a réaliser la visite de l'IUT du Limousin
pour les collégiens du Collège André Maurois !
Ils ont décidé de faire la visite des départements tout en
expliquant le but des formations.
Ils ont accompagné Madame PUSSET, la CPE du Collège, qui
était accompagnée de 9 collégiens, faisant partie de la
cordée de la réussite.
Ils ont commencé la visite par le département Mesures
Physiques et ont poursuivis par Génie Biologique.

Samedi 16 mars à 14h, Monsieur Lacroix a guidé une
trentaine d'étudiants lors d'une randonnée à la
découverte d'Oradour-sur-Glane. À la fin de l'expédition,
un petit goûter a été organisé pour les participants.

Le mardi 5 mars à 19h30, GEA Sport et Animation a
organisé un bowling. Les participants ont bénéficié d'une
offre spéciale à 7€ au lieu de 9€. Au total, 53 personnes
ont pris part à cet événement divertissant.

Le 14 mars à 19h30, un tournoi de paddle a eu lieu,
proposant les billets à 8€ au lieu de 15€. 16 participants
ont pris part à l'événement, accompagnés d'une dizaine
de spectateurs.

Ils ont organisé une vente de places assises et VIP pour le
match du CSP contre Boulogne Levallois le 9 mars. Une
réduction a été appliquée sur les billets.
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ACTU DES PROJETS TUTORÉS 

G E A  P R O M O T I O N

Le 23 mars, l'ENSIL-ENSI a accueilli la 2ème édition des
Débats M.A.S.QU.E.S (Mes Arguments Sur les
QUestions Environnementales et Sociétales). Cette
journée a été marquée par 10 débats d'étudiants de
l'IUT sur des enjeux actuels, accompagnés de tables
rondes animées par des experts. L'événement, co-
organisé par Laetitia Pille, enseignante en GMP et
chargée de mission TEDS (Transition Énergétique et
Développement Soutenable), a été une opportunité
précieuse pour promouvoir la réflexion et la
sensibilisation sur les défis environnementaux et
sociétaux. En coulisses, Ecolo’GEA s'est occupée de la
communication et de l'organisation logistique pour
assurer le succès de cette journée engagée et
enrichissante.

E C O L O ’ G E A

Le 22 mars dernier, le Gala a pris place
à la salle Augustoritum de Limoges,
attirant 150 convives, dont 4
enseignants. Organisé avec minutie,
l'équipe a débuté sa journée à 8h30, en
préparant la salle et en rencontrant les
prestataires. Dès 20h, l'ambiance festive
s'est installée avec l'arrivée des invités
et la musique du DJ. 

On retiendra la participation inattendue
de Monsieur Gravie-Plande, motivé, sur
la paillarde à se jeter avec les élèves.
Les retours ont été très positifs, saluant
l'accueil, l'ambiance et le
professionnalisme de l'équipe. Une
soirée mémorable, qui restera gravée
dans les mémoires.
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A C T U  X  S P A

REPORTAGE SOS
FAUNE SAUVAGE 

Notre plus grand projet jusqu'à
présent a été le reportage réalisé
en partenariat avec GEA SPA. Ce
projet nous a conduits à SOS
Faune Sauvage, où nous avons
filmé leurs activités, leurs locaux,
etc. Le documentaire final a été
diffusé le 14 mars en
amphithéâtre, devant les
premières années.

L'objectif de ce reportage était multiple : promouvoir l'association SOS Faune
Sauvage, sensibiliser aux enjeux environnementaux et diffuser le documentaire au-
delà des murs de notre école, contribuant ainsi à une prise de conscience à plus
grande échelle.

Le succès rencontré par notre reportage sur l'association a été remarquable. Après
sa diffusion en amphithéâtre devant les premières années, nous avons décidé de
l'exporter au-delà des murs de l'IUT. Pour cela, nous avons contacté plusieurs
collèges, lycées et autres institutions externes. Le collège André Maurois a répondu
positivement à notre requête, permettant ainsi aux collégiens de profiter de notre
reportage.

De plus, nous avons décidé de céder nos droits à l'association afin que le reportage
puisse être utilisé de leur côté sans soucis. Nous avons donc rédigé un contrat en ce
sens.
Pour ceux qui souhaitent visionner notre reportage, il est également disponible sur la
chaîne YouTube de SOS Faune Sauvage.

Ce partenariat avec GEA SPA et SOS Faune Sauvage représente une étape
importante dans notre engagement pour la sensibilisation environnementale. Nous
espérons que ce documentaire continuera à inspirer et à éduquer un large public
sur les enjeux cruciaux de la préservation de la faune sauvage et de notre
environnement.
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Controle technique moto
L’annonce fait grincer des dents. À partir du 15 avril 2024, les contrôles techniques vont devenir obligatoires
pour les deux-roues immatriculés avant le 1ᵉʳ janvier 2017. En 2027, tous les véhicules deux roues seront
concernés. Dans plusieurs villes, la Fédération des motards en colère a lancé un hashtag en signe de
protestation. plusieurs centres techniques se préparent à accueillir les deux roues aux côtés des voitures.
Un arrêté publié au Journal officiel le 24 octobre 2023 indique le calendrier de mise en application du
contrôle technique obligatoire pour les deux-roues, trois-roues et quadricycles motorisés. Le contrôle sera
échelonné en fonction de l’ancienneté des véhicules afin d’éviter un encombrement dans les centres de
contrôle.  

La Fédération française des motards
en colère (FFMC) encourage les
motards à ne pas amener leur voiture
dans les centres qui pratiqueront le
contrôle technique moto.
L’organisation a mis en place un site
internet pour recenser ces centres au
niveau national.
De plus de nombreuses
manifestations voient le jour un peu
partout en France.

Une mesure qui fait largement
débat : les motards ont lancé le
hashtag #BalanceTonCentre pour
dénoncer les centres de contrôle
techniques qui appliqueront cette
nouvelle réglementation. Deux
journées de mobilisation sont
d’ailleurs prévues les 13 et 14 avril
2024.

« Je trouve qu’elle est juste inutile »,
attaque ce garagiste de « Mon
contrôle technique » pour actu.fr,
situé à Lanuéjouls dans l’Aveyron.
Lui-même motard depuis des
années, il n’arrive pas à
comprendre l’argument sécuritaire
avancé par l’exécutif. « La situation
pour les motos n’a rien à voir avec
celles des voitures, confie-t-il. Les
motards prennent grand soin de
leurs bécanes. »
Et les chiffres avancés par la
Fédération française des Motards
en colère (FFMC) le prouvent.
Seulement 0,3 % des accidents
avec des motocyclettes seraient
dus à l’état du véhicule, selon une
étude de 2008. « C’est bien la
preuve que ce contrôle technique
ne sert à rien, on ne va pas se
laisser tondre », répétait Éric
Thiollier, coordinateur national de
la fédération des motards auprès
d‘actu.fr. 

Comme pour les voitures, le technicien sera chargé de
vérifier différents points de contrôle relatifs aux fonctions
importantes des deux-roues.

Les équipements de freinage ;
La direction ;
La visibilité ;
Les feux, les dispositifs réfléchissants et les équipements
électriques ;
Les essieux, roues, pneus et suspension ;
Les châssis et accessoires du châssis ;
Le matériel « autre » présent sur les véhicules, motos ou
cyclomoteurs ;
Les nuisances dégagées.

Alors pourquoi cette mesure fait elle débat ?

Les motards appellent à son
boycott. Ils ne sont pas les seuls.
Revendeurs, garagistes et surtout
contrôleurs techniques s’interrogent
sur l’utilité réelle de cette mesure,
obligatoire dès le 15 avril 2024.
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ELOÏSE

PAUL

THÉA

LENA

CŒU RLes coups de d’actu

Aujourd'hui, j'ai choisi de vous
parler de la série "Inside Job",
disponible sur Netflix. Je la
regarde pour la deuxième fois
et j'apprécie vraiment la façon
dont elle caricature les théories
du complot. Certaines d'entre
elles sont tournées en dérision
de manière pure et simple, c’est
super divertissant.

Représentant de commerce,
Chris Gardner a du mal à gagner
sa vie. Il jongle pour s'en sortir,
mais sa compagne supporte de
moins en moins leur précarité.
Elle finit par quitter Chris et leur
petit garçon de cinq ans,
Christopher. Désormais seul
responsable de son fils, Chris se
démène pour décrocher un job,
sans succès. Lorsqu'il obtient
finalement un stage dans une
prestigieuse firme de courtage, il
se donne à fond pour se sortir de
la précarité à laquelle il fait face.
Ce film est très émouvant et met
en lumière la situation dans
laquelle peuvent être certaines
personnes et les difficultés
financières qu’elles peuvent
rencontrer.  

Je pense que tout le
monde a au moins
entendu parler de ce film,
Dune 2, et honnêtement,
la hype autour de ce film
est totalement méritée.
Le monde dans lequel le
film nous plonge, les
musiques réalisées par
Hans Zimmer, sont
incroyables, le rôle de
Timothée Chalamet en
tant que Paul Atreides est
parfait. Bref, le film vaut le
détour.
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Interstellar est un grand classique du cinéma
et pourtant il restera l’un de mes coups de
cœur absolu. En effet, ce film pleins de
rebondissement ouvre une voie a la réflexion.  
Si vous n’avez toujours pas vu ce chef
d’œuvre foncez ! que ce soit de part la
musique, les acteurs, le scenario le film est
bon dans tous. Le scenario ce passe dans un
futur proche, la terre n’est plus cultivable et
les tempêtes de sables se font de plus en
plus grave et récurrentes. Le film raconte les
aventures d’un groupe d’explorateurs qui
utilisent une faille récemment découverte
dans l’espace-temps afin de repousser les
limites humaines et partir à la conquête des
distances astronomiques dans un voyage
interstellaire.  



Réalisé par les étudiants de l ’ IUT du Limousin


